
 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

ATA DE REUNIÃO 

  

ATA DE REUNIÃO DEPARTAMENTO DE ENSINO CAMPUS JAGUARIBE 

  

REVISÃO DA MINUTA DE RESOLUÇÃO - PROCEDIMENTOS DE 

IDENTIFICAÇÃO, ACOMPANHAMENTO, AVALIAÇÃO DE 

ESTUDANTES COM NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECÍFICAS. 

  

Ciclo de reuniões realizadas pelo Departamento de Ensino do Instituto Federal de Educação, 

Ciência e Tecnologia do Ceará campus Jaguaribe, através da plataforma Google Meet, que 
tratou da revisão da proposta da Minuta - Resolução Procedimentos de Identificação, 

Acompanhamento, Avaliação de Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas.  

  
Primeira reunião (18.10.2021): Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, 

das quatorze às dezesseis horas e vinte minutos, reuniram-se os seguintes servidores(as) de 

setores envolvidos no processo: Alexandra Santos Leal Oliveira – Coordenadora do Núcleo 

de Atendimento a Pessoas com Necessidades Especiais (NAPNE), Francisco Bruno Neves 

(Coordenador do Curso Informática para Internet), Francisco Ismael de Oliveira 

(Coordenador do Curso Técnico em Eletromecânica), Geisyanne Cristina Pereira - 

Coordenadora de Assuntos Estudantis (CAE), João Garcia Alves Filho (Coord. do Curso 

de Licenciatura em Ciências Biológicas), Lorena Soares Bezerra – Nutricionista (CAE), 

Manoel Oliveira do nascimento – Técnico em Assuntos Educacionais (CTP), Luís de 

Freitas Araújo (Representante do Curso Técnico em Automação Industrial), Maria 

Brasilina Saldanha - Coordenadora Técnico-Pedagógica (CTP), Maria Efigênia Alves 

Moreira (Chefe do Departamento de Ensino), Maria Dayanne de Sousa Cabral - Assistente 

Social (CAE), Tarnyelly Samara Moreira Silva - Coordenadora de Controle Acadêmico 

(CCA), Thaís Alves de Moura - Psicóloga (CAE), Vaux Sandino Diniz Gomes (Coord. do 

Curso de Tecnologia em Redes de computadores), Welson Soares de Sousa - Pedagogo 

(CTP).  
ABERTURA DA REUNIÃO:  A chefe do Departamento de Ensino, Maria Efigênia Alves 
Moreira, fez a abertura da reunião saudando a todos e apresentando a pauta como 

segue: 1. Revisão da minuta de resolução - Procedimentos de Identificação, Acompanhamento, 

Avaliação de Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas. 2. Outros. 
EXPEDIENTES: Efigênia Alves começou esclarecendo que o objetivo da reunião é realizar uma 

discussão da proposta de revisão da minuta - Resolução Procedimentos de Identificação, 

Acompanhamento, Avaliação de Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas. Disse 

que em uma conversa com a Alexandra Santos Leal Oliveira – Coordenadora do Núcleo de 
Atendimento a Pessoas com Necessidades Especiais (NAPNE), teria definido a data para esta 

reunião, porém, depois da convocação a coordenadora percebeu que estaria em aula no mesmo 

horário.  No entanto, Efigênia Alves afirmoou que a coordenadora realizou uma reunião anterior 
para discutir a Minuta, juntamente com o pedagogo Welson Soares de Sousa, pelo que elogiou 

e agradeceu. Dando continuidade a reunião, a chefe do Departamento de Ensino Dando 

apresentou em tela o Ofício-Circular n° 5, referente ao processo 23255.008008/2019-46, ao qual 
foi encaminhado às Diretorias Gerais dos Campi do IFCE, para articularem com os setores 

responsáveis no processo de revisão da minuta. Em seguida cedeu a palavra para Welson Soares 



de Sousa apresentar as sugestões anteriormente levantadas, a fim de que os participantes 

discutissem durante a reunião. As alterações de sugestões foram discutidas e anotadas no próprio 
documento. Outras propostas de alterações foram surgindo, diante da leitura da Minuta. Efigênia 

Alves informou que a data limite para a entrega de sugestões foi adiada para o dia 30 de 

novembro de 2021, e solicitou aos participantes que avaliassem a proposta para dar continuidade 
às discussões na próxima reunião. ENCAMINHAMENTOS: Solicitar à Direção Geral do 

campus portaria para a composição da comissão. A próxima reunião com a comissão ficou para 

o dia 27 de outubro de 2021. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Não havendo nada mais a ser tratado, a Chefe do 
Departamento de Ensino, Maria Efigênia Alves Moreira, agradeceu a presença de todos, da qual 

eu, Alessandra Câmara de Lima, Técnica em Secretariado, lavrei a presente ata, que depois de 

aprovada será assinada pelos presentes e por mim. 
  

Segunda reunião (27.10.2021): Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e 

um, das nove às onze horas e vinte minutos, reuniram-se os seguintes membros da comissão 
local de revisão da Minuta - Regulamento de Procedimentos de Identificação, 

Acompanhamento, Avaliação de Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas, do 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará do campus Jaguaribe, designados 

através da PORTARIA N°78/GAB-JAG/DG-JAG/JAGUARIBE, DE 25 DE OUTUBRO 

DE 2021, e servidores de setores envolvidos no processo: Alexandra Santos Leal Oliveira – 

Coordenadora do Núcleo de Atendimento a Pessoas com Necessidades Especiais (NAPNE), 

Andrea de Sousa Araújo – Técnica em Assuntos Educacionais (CTP), Antônio Eudes 

Ferreira (Docente), Geisyanne Cristina Pereira - Coordenadora de Assuntos Estudantis 

(CAE), João Garcia Alves Filho (Coord. do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas), 

Manoel Oliveira do nascimento – Técnico em Assuntos Educacionais (CTP), Maria 

Dayanne de Sousa Cabral - Assistente Social (CAE), Tarnyelly Samara Moreira Silva - 

Coordenadora de Controle Acadêmico (CCA), Thaís Alves de Moura - Psicóloga (CAE), 

Vaux Sandino Diniz Gomes (Coordenador do Curso de Tecnologia em Redes de 

computadores), Welson Soares de Sousa - Pedagogo (CTP).   
EXPEDIENTES: O pedagogo, Welson Soares de Sousa, iniciou a reunião justificando a 

ausência de Maria Efigênia Alves Moreira (Chefe do Departamento de Ensino), Maria Brasilina 

Saldanha - Coordenadora Técnico-Pedagógica (CTP), Francisco Bruno Neves (Coordenador do 
Curso Informática para Internet), Francisco Ismael de Oliveira (Coordenador do Curso Técnico 

em Eletromecânica), explicou que encontravam-se no campus de Jaguaribe para uma 

apresentação dos cursos para escolas de nono ano, diante da abertura do processo seletivo para 

os cursos técnicos integrado ao ensino médio. E sugeriu realizar outra reunião com a participação 
de todos para finalizar as sugestões de minuta. Welson Soares deu sequência apresentando em 

tela a proposta das sugestões que foram acrescidas na última reunião, onde realizou a leitura 

para que todos fossem sugerindo. Alexandra Santos Leal Oliveira, coordenadora do NAPNE, 
destacou que o documento gira em torno de três ações, (Identificação, acompanhamento e 

elaboração do plano de estudo do aluno), citou que estas ações começam desde o momento em 

que o aluno chega na instituição até sua saída. Sugeriu trabalhar em dois focos: Adaptações 
Curriculares e Tecnologias Assistivas, como também definir quais setores e ou profissionais 

estariam adequados para realizar o acompanhamento dessas ações. Alexandra Santos Leal 

encerrou sua fala dizendo que disponibilizará o documento, a fim de que sejam analisadas e 

discutidas e adiantou que na próxima reunião não estará presente. ENCAMINHAMENTOS: Foi 
sugerido que a Ata fosse única, para todas as reuniões e todos concordaram. Ficou definido que 

a Chefe do Departamento de Ensino, Efigênia Alves Moreira, definirá a data da próxima reunião, 

conforme a disponibilidade dos membros da comissão.  
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Não havendo nada mais a ser tratado, Welson Soares de 

Sousa, agradeceu a presença de todos, da qual eu, Alessandra Câmara de Lima, Técnica em 

Secretariado, lavrei a presente ata, que depois de aprovada será assinada pelos presentes e por 

mim. 
  



Terceira reunião (18.11.2021): Aos dezoito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, 

das nove horas e trinta minutos, às onze horas reuniram-se os seguintes membros da comissão 
local de revisão da Minuta - Regulamento de Procedimentos de Identificação, 

Acompanhamento, Avaliação de Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas, do 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará do campus Jaguaribe, e servidores 
de setores envolvidos: Alexandra Santos Leal Oliveira – Coordenadora do Núcleo de 

Atendimento a Pessoas com Necessidades Especiais (NAPNE), Andrea de Sousa Araújo – 

Técnica em Assuntos Educacionais (CTP),  Antônio Eudes Ferreira (Docente), Geisyanne 

Cristina Pereira - Coordenadora de Assuntos Estudantis (CAE), João Garcia Alves Filho 

(Coord. do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas), Lorena Soares Bezerra – 

Nutricionista (CAE), Manoel Oliveira do nascimento – Técnico em Assuntos Educacionais 

(CTP), Luís de Freitas Araújo (Representante do Curso Técnico em Automação 

Industrial), Maria Efigênia Alves Moreira (Chefe do Departamento de Ensino), Maria 

Dayanne de Sousa Cabral - Assistente Social (CAE), Tarnyelly Samara Moreira Silva - 

Coordenadora de Controle Acadêmico (CCA), Thaís Alves de Moura - Psicóloga (CAE), 

Vaux Sandino Diniz Gomes (Coord. do Curso de Tecnologia em Redes de computadores), 

Welson Soares de Sousa - Pedagogo (CTP). 
EXPEDIENTES: A Chefe do Departamento de Ensino, Maria Efigênia Alves Moreira iniciou 

esclarecendo que esta será a última reunião para discutir e finalizar a proposta de sugestões da 
Minuta. Efigênia Alves aproveitou o momento e justificou sua ausência na última reunião. Para 

dar sequência ao que já foi discutido, ela passou a palavra ao pedagogo Welson Soares de Sousa, 

que trabalhou juntamente com a coordenadora do Núcleo de Atendimento a Pessoas com 
Necessidades Especiais (NAPNE), Alexandra Santos Leal Oliveira, na construção das 

sugestões. Welson Soares cumprimentou a todos e relatou que esteve reunido com os NAPNEs 

e verificou que alguns campi ainda não teriam feito nenhum encontro para discutir a minuta, 

ressaltou, que causou certa frustração pela importância do tema. Relatou que o grande impasse 
dizia respeito em como será implantada a verificação e adaptação, se os campi não tem 

profissionais especializados para trabalhar com esse público. Em seguida, compartilhou o 

documento para discutirem as alterações propostas nas reuniões, e explicou que para maior 
clareza das sugestões, colocou uma legenda indicando com a cor verde: nova redação; vermelha: 

propostas de exclusão; azul: observações/perguntas. A comissão pontuou alguns aspectos que 

serão necessários para implementação na prática dos procedimentos citados ao longo do 
documento. Dentre os aspectos relatados pela comissão, destacou a necessidade de designar um 

profissional com perfil similar ao de um profissional de atendimento educacional especializado 

- AEE, a falta de estrutura física, profissionais qualificados que possam desenvolver um plano 

de adaptação, bem como, materiais específicos de tecnologias assistivas para a realização do 
atendimento. Destacou que no final do documento da Proposta de Minuta será colocado alguns 

comentários e observações gerais que foram discutidas nas reuniões. Welson Soares lembrou 

que ficou acordado na última reunião que o Departamento de Ensino fará uma única ata das 
reuniões realizadas. Efigênia Alves e Alexandra Santos ficaram de verificar qual o setor 

encaminhará a ata e a proposta de Minuta com as sugestões acrescidas. Para finalizar, Welson 

Soares agradeceu a contribuição de todos na construção da elaboração do documento. A 
coordenadora Alexandra Santos Leal também agradeceu a todos pela colaboração e destacou 

que esse envolvimento faz construir uma cultura inclusiva. E Efigênia Alves também fez seus 

agradecimentos, falando da importância do trabalho em grupo e elogiou a comissão pelo 

empenho, dedicação e seriedade com que conduziram as proposições. 
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Não havendo nada mais a ser tratado, a Chefe do 

Departamento de Ensino, Maria Efigênia Alves Moreira, agradeceu a presença de todos, da qual 

eu, Alessandra Câmara de Lima, Técnica em Secretariado, lavrei a presente ata, que depois de 
aprovada será assinada pelos presentes e por mim. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Maria Efigenia Alves 

Moreira, Chefe do Departamento de Ensino, em 26/11/2021, às 11:36, com 

fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm


 

 

Documento assinado eletronicamente por Alessandra Camara de 

Lima, Técnica em Secretariado, em 26/11/2021, às 11:48, com fundamento 
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Welson Soares de 

Sousa, Pedagogo, em 26/11/2021, às 13:17, com fundamento no art. 6º, § 1º, 

do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Alexandra Santos Leal 

Oliveira, Coordenador(a) do Núcleo de Acessibilidade a Pessoas com 

Necessidades Educacionais Específicas, em 26/11/2021, às 14:13, com 

fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Tarnyelly Samara Moreira 

Silva, Coordenador(a) de Controle Acadêmico, em 29/11/2021, às 16:08, 
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Andrea de Sousa Araujo, Técnica 

em Assuntos Educacionais, em 30/11/2021, às 09:07, com fundamento no art. 

6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 
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